

Atelier Le Petit Journal de **La Sagesse**

ÉQUIPE ÉDITORIALE

Les participants

Véronique et Elisabeth : Rédactrice, secrétaires chargées des écritures des séances

Marie-France : Interviewer

Stéphane et Patrick : Historiens, et « animateurs pour parler »

Michel : Illustrateur, dessinateur

Les animateurs

Fabienne, Faka, Sandrine, Élodie, Laetitia



L'équipe éditoriale le mardi matin de 11h à 12h, dans la salle d'activité du service Claudette, se réunit pour réfléchir ensemble sur des thèmes choisis.

Les phrases fusent quand nous parlons du « Comment nous avons vécu le confinement ? »

Du 15 Mars au 11 Mai, presque 2 mois, ça fait beaucoup ! 60 jours...

**Y en avait
marre !!**

La chambre était trop petite ! Besoin d'espace ! Y en avait MARRE ! Rester assis, avoir des crampes aux cuisses... on avait envie de sortir, respirer, de prendre de l'air frais, voir du monde, que ça bougeait, de boire un verre, aller se promener...

On s'ennuyait, on s'occupait mais ce n'était pas pareil !

Ça a manqué le contact avec les familles, avec l'extérieur. On voyait Valérie, Renato qui passaient tous les jours, les infirmières, les professionnels, les veilleurs. Mais on était tout seul, on avait l'impression d'être enfermés, on finissait par s'ennuyer. C'était long, de fin février au 15 mars, on devait rester dans les chambres, on n'avait pas le choix, à cause du coronavirus, qui vient de Chine. Il fallait se protéger donc on restait dans notre chambre. Ici y a eu 4 morts : José, Isabelle, Nadège, et Valérie. On mangeait dans les chambres.

C'était pas si mal, on était tranquille, la chambre est petite mais c'est bien, on a tout ce qu'il nous faut, tous les mardis on écrivait aux autres résidents, on mettait du courrier dans une boîte aux lettres, on donnait des nouvelles, on fêtait les anniversaires, on pouvait faire du dessin, des coloriages, du tricot, on s'occupait, on écoutait les professionnels qui disaient et répétaient...

Se laver
Être à un mètre
Pas de bises
Pas se toucher
Respecter les
mesures de
distances

Les professionnels ont été courageux. Même si des fois ça rouspète ! Ils mettaient tous les jours des tabliers jetables, des blouses, des crocs, des surchaussures, des manches pour les toilettes...

Dans le cours des discussions, les paroles vont bon train parmi les membres de l'équipe éditoriale « Maintenant, nous pouvons sortir, avant c'était un éducateur avec un résident sur le parking, dans le jardin, que à l'intérieur du FAM, le tour de l'enceinte. Et puis, il a fait chaud ! Et les veilleurs, ils lavaient tout le temps, les poignées de portes, les fauteuils, les canapés, ils faisaient du ménage. Ils ont été courageux, très courageux, tout le monde, tout ça pour nous protéger.

Chaque mois, un interview sera organisé par l'équipe éditoriale. En ce mois de juin, l'équipe a voté pour le Directeur, Monsieur Renato PACE.

Marie-France Bellier porte parole en tant qu'intervieweuse : « **Quand pourrons nous sortir, aller au magasin, au coiffeur, les promenades ? Par exemple, nous faisons des projets pour aller au restaurant : est-ce que ce sera bientôt possible ?** »

Renato Pace : Aujourd'hui, nous ne pouvons pas encore. Nous préférons encore garder des mesures de protections pour vous. Malheureusement, nous devons encore éviter les sorties. Par contre, vous pouvez demander à vous promener dans les alentours, par exemple jusqu'à la gendarmerie, mais toujours bien sûr accompagné. Pour tout ce qui est magasins, les endroits où il y a du public, nous ne prenons pas de risque.

Marie-France Bellier : « **Quand est-ce que l'on aura une grande messe ? Pas plus de dix bien sûr !** »

Renato Pace : La messe dans notre chapelle n'est pas possible car l'espace est trop petit. Vous le connaissez, il est très exigü. En septembre, nous ferons en sorte d'organiser une célébration pour ceux qui nous ont quitté. Il nous faut une organisation qui le permettent. Vous pouvez aller vous recueillir par contre. Nous allons avoir des travaux qui vont reprendre, pour finir de mettre en place les aménagements commencés avant le confinement : la salle à manger, le nouveau service Christian : cela a déjà commencé, par des rangements, des installations. Vous entendez peut-être un peu de bruits.

Marie-France Bellier : « **Quand l'unité Christian va ouvrir ? Nous sommes pressés d'accueillir des nouveaux résidents, faire de nouvelles connaissances.** »

Renato Pace : Nous espérons ouvrir à partir de septembre. Nous commençons à réétudier les situations qui nous sont adressées pour envisager les entrées. C'est un long travail. Cela nous demande du temps de concertation, de rencontre et beaucoup de disponibilités. Le service va ouvrir, mais je n'ai pas de date fixée.

Question libre des autres membres : « **Il y a un problème de télévision. Certains ont des chaînes de TV, d'autres ne les ont pas. Est-ce qu'il sera possible de faire quelques choses ?** »

Renato Pace : C'est vrai que le problème est connu. Nous allons de nouveau le mettre à l'ordre du jour. Mais la réception ici n'est pas de bonne qualité. C'est un fait. C'est connu.

Le directeur remercie tous les résidents de leur patience, et de leur courage. Il remercie tout le personnel présent durant cette drôle de période, et qui reste vigilant. Nous resterons prudents tous ensemble.

MERCI !

LE VIRUS

Difficile de dessiner le virus car nous ne le voyons pas ! Il est invisible. Partout et nul part... Nous l'imaginons seulement et du coup chacun le voit comme il veut, en fonction de ses pensées.

Nous avons par contre des représentations communes. Car nous en discutons, nous voyons les informations, il y a parfois des dessins, parfois des photos des chercheurs ! Comme sur les tee-shirts que les professionnels portent, dans leur dos, il a l'air rigolo. Mais pas du tout !

A quand le vaccin ? qui est-ce qui va le trouver ? ... les chercheurs.

Il y a une vraie différence entre épidémie et pandémie : la connaissez-vous ?

Nous, nous avons recherché dans notre imagination pour le dessiner. Pas une mince affaire et voici quelques dessins compulsés...



Voici notre premier Petit Journal de La Sagesse : c'est un Journal que nous avons élaboré ensemble pendant le mois de Juin, accompagnés par des animateurs qui parfois étaient comme nous, surpris de nos discussions, de nos interactions mais surtout toujours à l'écoute des uns et des autres. Bien sûr, ce n'est pas un journal habituel car nous parlons un peu de nous et pas uniquement des nouvelles de l'actualité comme les sports, les horoscopes. D'autres journaux le font mieux que nous comme Le Parisien, Le Bonhomme picard, et même Paris Match que nous pouvons recevoir au foyer.



Au mois prochain avec un autre thème.